

LA OPINIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre. Ultramar 10 pesetas y Extrangero 15 pesetas. Un número suelto 10 céntimos. Pago adelantado.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIV.

TARRAGONA, Miércoles 5 de Octubre de 1898

Núm. 231.

LA PARTIDA DE AJEDREZ

A mediados del siglo pasado el arzobispo de Cantorbery, monseñor H., tenía costumbre de dar grandes paseos por los campos, sin acompañamiento alguno, pues gustábasele hacer por su mano limosnas á los pobres que encontraba en su camino, y cuando no iba á buscarlos á las miserables chozas que les servía de albergue.

Internóse cierta tarde en una selva, y á pocos pasos halló á un hombre vestido con el traje típico del país, que sentado en el césped, y teniendo ante sí un tablero de ajedrez con sus piezas, parecía absorto y enfrascado en la resolución de algún dificultoso problema.

El ruido que hizo el prelado al acercarse no distrajo al solitario jugador, el cual continuó en la misma postura de hombre meditabundo.

—¡Eh buen amigo!—dijo el arzobispo, poniéndole familiarmente una mano en el hombro.—¿Qué haces?

—Ya lo veis, monseñor: juego al ajedrez.

—¿Tú sólo?

—No, monseñor, juego con Dios.

—¿Con Dios? ¡Hombre, hombre!

—Ni más ni menos; y por cierto...—continuó el paisano fijando tristemente la mirada en el tablero—que me temo haber perdido esta partida... Repare monseñor en ese caballo y aquella torre que amenazan á mi rey.

Sonríase el arzobispo bonachonamente, viendo que el jugador se apresuraba á defender el rey, moviendo al efecto un alfil.

—¡No hay remedio!—siguió diciendo el jugador—ahora salta el caballo á esta casilla, subo yo el peón, me le come con la torre, y... ¡mate!

Terminada la partida, el hombre, con evidentes señales de disgusto, sacó del bolsillo dos guineas y se las alargó al arzobispo, diciéndole:

—Le ruego, monseñor, que tome este dinero que acabo de perder.

—Pero es que yo... no te lo he ganado.

—No importa... Siempre que pierdo dispone Dios que pase por mi lado la persona á quien he de entregar la cantidad perdida... Ahora jugaba dos guineas, y como sois vos el primer cristiano que veo después de terminada la partida, á vos he de pagar la deuda... Con que, suplico á monseñor que no se oponga á la voluntad divina.

—¡Vaya, hombre!—contestó el arzobispo, decidiéndose á tomar las monedas.—Después de todo, más vale que emplees el dinero en limosnas que no en la taberna. Los pobres te lo agradecerán.

—Eso... á Dios será, que no á mí.

Dijo el hombre, guardó en un saquito las piezas, cargó con el tablero y alejóse, no sin saludar antes con respeto al buen arzobispo, que se quedó maravillado de la simplicidad de aquel singular jugador de ajedrez.

—¡Es un alma de Dios... ó un loco!—pensaba mientras iba caminando de regreso á su palacio.

Algunos días después volvió á pasar monseñor H. por el mismo lugar de la selva y allí se encontró al hombre de marras, en igual postura que la otra vez, con su tablero delante y evitando jugadas.

—¿Qué tal esas partidas?—le preguntó el arzobispo con su habitual sonrisa de bondad.

Levantó el hombre la cabeza y contestó:

—¡Ah, monseñor! He sufrido una racha muy mala, días tremendos de perder de corrido muchas partidas... A seguir soplando tan malos vientos... créame que me quedo en la miseria.

—Pero es natural que pierdas si... pre... á un competidor como el que tienes, ¿quién se resiste?

—Sin embargo, monseñor, sea que su Divina Majestad se descuide algunas veces de un modo voluntario, ó que El me inspire las jugadas...; ello es que en ocasiones el triunfo es mío. Ahora, por ejemplo, voy á tomar el desquite.

—¿Cómo?

—Si, monseñor, el desquite; porque... ó yo no entiendo palotada de ajedrez, ó esta partida la llevo en el pico, es decir, que la tengo ganada; y como juego ciento cincuenta guineas...

Caíó un momento el hombre mientras miraba con gran atención el tablero, y luego se puso á mover febrilmente las piezas.

—¿No lo dice? Mira vuestro honor... Me como la reina con la torre, paso el alfil á esta casilla, salta aquel caballo á esta otra, jaqueo con el peón, el rey huye á la casilla blanca... y yo con la torre ¡doy mate! Acabo de ganarme ciento cincuenta guineas.

—Bueno; pero, ¿quién te las va á pagar?

—¡Oh! Estoy seguro que será monseñor.

—¡Yo!

—Sí; precisamente lleva Vuestra Eminencia esa cantidad en la bolsa para los pobres... Y ha de saber, monseñor, que siempre que gana Dios pasar por mi lado la persona encargada de pagarme la cantidad ganada.

—Amigo mío, creo que te equivocas.

—De ningún modo... Hay en esta selva seis ó siete honrados amigos míos que no me dejarán mentir... Vuelva monseñor la cabeza y los verá.

Volvió, en efecto, la cabeza el incauto prelado, y si no pudo ver á los honrados amigos de su interlocutor, vió en cambio la boca de varios arcabuces asomando por entre el espeso follaje.

Apresuróse, pues, á pagar la deuda, que más bien era del diablo que de Dios, y á paso ligero abandonó la selva para reunirse con sus familiares, sacando la siguiente enseñanza de aquella aventura:

«Es peligroso fiarse de los hombres cándidos que juegan con Dios al ajedrez... en sitio despoblado.»

Ramiro Blanco.

DESDE LA CORTE

Madrid 3.

Publica hoy un periódico la conferencia que sus redactores han celebrado con dos funcionarios de Justicia regresados de Santiago de Cuba.

El relato que estos señores hacen reviste interés.

Dicen que cuando se hizo la capitulación y las fuerzas norteamericanas penetraron en la capital, todos los magistrados y jueces estaban en sus puestos, administrando justicia enfrente del enemigo como en los días de paz.

El general Shafter, al tomar posesión de la plaza, les invitó á que interinamente continuaran desempeñando sus funciones, á lo que ellos se negaron terminantemente.

Han añadido que todos los magistrados y jueces, durante el sitio, formaban en el batallón de voluntarios, tomando parte en varios combates, entre ellos el de Caney, donde se distinguieron los Sres. Berriz y González Serrano, dignísimos funcionarios judiciales, obteniendo la cruz pensionada y resultando herido el primero.

Los funcionarios á quienes se refiere la relación de hechos expuesta, han tenido que regresar á España como repatriados en clase de voluntarios.

—El gobierno italiano va á enviar una nota á los gobiernos europeos invitándoles á una conferencia internacional para determinar las leyes especiales que conviene adoptar respecto del anarquismo.

—De Washington telegrafían que, según los datos oficiales recibidos hasta ahora, han ocurrido en el Estado de Luisiana 143

casos y 85 defunciones de fiebre amarilla, y en el Estado de Mississippi 174 casos y 17 defunciones de la misma enfermedad.

—Comunican al *Daly News* desde Nueva York que el senador Mr. Houna, íntimo amigo de Mr. Mac Kinley, ha manifestado que, en su opinión, los Estados Unidos quedarán dueños de las islas Filipinas.

—Desde Filadelfia comunican al *Times* que el departamento de Marina ha acordado construir cuatro nuevos monitores.

—Son infinitas las exposiciones que ha recibido el Gobierno reclamando la supresión de los impuestos extraordinarios de guerra acordados por las Cortes.

Por otra parte preocupa al señor Sagasta la actitud en que se manifiestan los gremios de Barcelona.

Esto no obstante, podemos anticipar la opinión de que el asunto no podrá resolverse en el sentido apetecido por los contribuyentes.

Respecto de este importantísimo asunto hemos conferenciado extensamente con un ministro, quien sobre poco más ó menos, nos ha dicho:

No se oculta al Gobierno la legitimidad de las aspiraciones de los contribuyentes. Nada tan natural como que el que tiene un dolor trate de curárselo y que quien ve paralizado su comercio y gravados sus ingresos ó beneficios, se defienda. Pero hay que tener en cuenta la situación del Estado. El Gobierno no puede ni debe consentir que la industria se arruine; pero ¿puede acaso renunciar á los recursos que solicita de los contribuyentes en las supremas circunstancias por que atraviesa el Tesoro?

La guerra acaso pueda darse hoy por terminada, pero aunque así sea, ¿cómo si se suprimen los impuestos extraordinarios vamos á atender á las obligaciones solemnemente contraídas durante el curso de la guerra?

Sensible es al Gobierno gravar los intereses de la industria; pero le es imposible ceder ni á sus instancias ni menos á sus imposiciones, si las hubiese, porque ante todo ha de satisfacer sus haberes á los infelices que lucharon por la patria y á las familias de los que por ella perecieron en Ultramar. Esto será una fatalidad, una desgracia inmensa, pero absolutamente inevitable.

El Gobierno, terminó diciendo el ministro, no puede ceder en ese punto; pero busca los medios adecuados para abrir nuevos cauces al desarrollo de las industrias á fin de evitar la ruina que tanto preocupa, con razón á los elementos productores de España y especialmente de Cataluña y Bilbao, que son las más castigadas.

—S. M. la Reina ha firmado hoy varios decretos de Gracia y Justicia referentes á traslados y nombramientos de magistrados.

También ha firmado la Reina los decretos nombrando canónigo de la Catedral de Valladolid á don Manuel Olmo.

Indultando de la mitad de la pena de la segunda condena de 20 años de presidio, á Rafael González Ortega.

Comutando por la de extrañamiento la pena de 17 años de reclusión impuesta á D. Francisco García Peláez.

Indultando de la pena de 12 años y un día de prisión correccional á Ramón Molina.

Otros varios indultos de penas leves.

Todos los indultos publicados han sido favorablemente informados y de acuerdo con los dictámenes emitidos por el Consejo de Estado.

—El ministro de Italia ha visitado al señor duque de Almodóvar con objeto de comunicarle el próximo viaje á España del príncipe de Nápoles, heredero de la corona de Italia.

—Procedente de la Coruña ha llegado á Santander el señor Alfonso XIII.

—El general Cervera ha terminado sus declaraciones ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Hoy mismo ha visitado al señor Auñón. En breve saldrá para Puerto Real.

—Participan de la Coruña que ha llegado el vapor francés «Chateau Lafitte», procedente de Cuba.

Conduce 1.097 pasajeros, 1.006 soldados, varios jefes y oficiales y ocho hermanas de la Caridad.

Durante la travesía han fallecido 21 soldados.

Vienen 20 graves y 200 menos graves. Han desembarcado 107, siendo conducidos á los alojamientos que se les tenía previamente preparados.

En Puerto Rico tuvo que desembarcar, efecto de su grave estado, el médico militar don José Nadal.

—Según participan de la isla de Cuba, muchas gentes que habitan los poblados y capitales tienen pensado incorporarse á los rebeldes.

Agrega el despacho que, tan pronto como se verifique la evacuación de la Gran Antilla, Máximo Gómez se propone entrar en la Habana al frente de 30.000 hombres perfectamente uniformados, haciendo de este modo un verdadero alarde de fuerza ante los yanquis.

Varios cabecillas insurrectos imitarán la conducta del generalísimo en otras capitales de la isla de Cuba para que el acto tenga mayor resonancia.

—Nueva York 3.—Los representantes de Aguinaldo llegados á Washington han dicho que las pensiones de los tagalos son las siguientes:

No conceder á España la soberanía en el Archipiélago Magallánico.

Que se nombre un gobierno elegido por ellos, caso de no ser esto posible que los Estados Unidos ejerzan el protectorado sobre Filipinas.

—Desde las siete de la tarde hasta las nueve y media han estado reunidos, los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

En primer término los consejeros responsables se ocuparon de la reclamación de los gremios de Barcelona.

Los ministros á su salida del Consejo manifestaron que se habló mucho del particular, pero sin llegar á una solución definitiva.

La información particular de esta Agencia acerca de este asunto, le permite decir que en efecto, no adoptó ningún acuerdo, pero se convino en la supresión de los derechos de impuesto.

Después, el señor duque de Almodóvar del Río habló extensamente acerca de lo relativo al arbitraje de España en el litigio pendiente entre las repúblicas del Perú y Chile. El acuerdo del Consejo en este asunto fué el de continuar las negociaciones y nombrar el diplomático que ha de llevarlas hasta la terminación del conflicto.

Respecto de la repatriación de los soldados de la isla de Cuba, el señor ministro de la Guerra sostuvo que á pesar de pagarse á la Compañía Trasatlántica lo estipulado en cada expedición, sólo deberán hacer el viaje 600 enfermos, con objeto de que su atención y cuidados sean más eficaces.

De este asunto dijo el general Correa que ya se había ocupado con el representante de dicha compañía naviera, habiéndose opuesto á esta proposición por tener que aumentar el número de los buques que han de hacer la repatriación.

Acerca de los naufragos que se hallan en España, el gobierno acordó devolverlos á la isla de Cuba por cuenta del Estado.

SUETOS

Se están haciendo activísimas gestiones para impetrar la gracia de indulto del desgraciado reo Domingo Amorós y Anguera, que debe ser ejecutado en Reus.

AGRICULTORES!!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos, obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados **GUANOS FENIX Y PROVIDENCIA**, de GARRIGA HERMANOS Y AGELL, SANS (BARCELONA).

Para conocimiento de los repatriados que tienen pendientes de abono las dos mensualidades que les ha otorgado el Ministerio de la Guerra, respecto á la manera de hacerlas efectivas, debemos hacer presente:

1.º Que las dos mensualidades deben percibirse tanto los soldados y guerrilleros de Ultramar, como los voluntarios repatriados, así como los respectivos señores oficiales.

2.º Que los comprendidos en semejante situación han de presentarse personalmente en el Gobierno militar de su provincia, donde se les refrenda el pasaporte y se consigna en el mismo la cantidad á que tienen derecho.

3.º Que el abono de las pagas adeudadas lo hace efectivo el Depósito de Ultramar para los repatriados de Barcelona y la Zona militar de la respectiva demarcación para los residentes en otros pueblos de la provincia; y

4.º Que las mensualidades concedidas se satisfacen con arreglo al sueldo de la Península, que resulta de unas 95 pesetas para los sargentos y de unas 34 pesetas para los cabos y soldados.

El mercado celebrado ayer en esta capital vióse más concurrido de forasteros que el anterior, efectuándose regular número de transacciones, en las que rigieron los precios que anotamos en la sección correspondiente.

El semanario local *El Francoli* ha suspendido interinamente su publicación.

Así lo dice un colega de la vecina ciudad de Reus.

Para asuntos de familia es esperado en Barcelona el jefe del partido federal D. Francisco Pi y Margall.

Como ya hemos dicho con referencia á noticias oficiales, este mes se licenciará á los excedentes de cupo de 1897.

Hace dos ó tres días que han aparecido en las esquinas de esta ciudad algunas castañeras. El termómetro, no obstante, se está burlando de ellas, puesto que ayer marcaba á las once de la mañana 25 grados centígrados á la sombra.

Ayer y anteayer continuó el tiempo variable, pero sin decidirse á llover como hacía esperar el aspecto del firmamento.

Ha sido nombrado notario de Gandesa D. José M. Camps y Sampons.

El agente de Aduanas de esta plaza don Enrique Terré, ha obtenido privilegio de invención por unas tarjetas postales, en las que el escrito permanece casi oculto, y sin aumentar el tamaño de las ordinarias, pueden contener doble escritura.

Por la brigada municipal se ha dado comienzo á la construcción de aros y canalización para el riego del arbolado del paseo central de la rambla de San Juan.

A consecuencia de fulminante derrame seroso falleció á las ocho de la mañana de ayer, repentinamente, el distinguido abogado decano del colegio de esta capital don Manuel Guasch Bonastre.

Esta mañana, á las diez, se verificará el entierro, que das las muchas simpatías que al Sr. Guasch se le dispensaban, promete estar concurridísimo.

Reciba la distinguida esposa del difunto, doña Josefa Monravá, hijos y familia nuestro sentido pésame.

He aquí el programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el gran café del Centro:

- 1.º «Francia y Navarra», gavota, Grech.
- 2.º «Semiramis», sinfonía, Rossini.
- 3.º «¡¡¡La abuelita!!!», (violin) Zange.
- 4.º «La esperanze», (piano) Gottschalk.
- 5.º «Danza de los novios», Bobsteing.
- 6.º «España», walses, Waldteufeld.

Se nos ha acercado una comisión de estudiantes de este puerto, manifestándonos no ser cierto que se hayan declarado en huelga.

Conste así.

Anoche llegaron tres soldados repatriados que continuarán esta mañana su viaje para Castellón.

Fueron obsequiados por la «Cruz Roja».

Ha ingresado en las Cárcels de Reus Juan Masagué Boada, de Castellvell, acusado del delito de atentado al juez municipal de dicho pueblo.

Ayer tarde llegó á esta ciudad la compañía dramática que, bajo la dirección del competente actor D. Miguel Pigrau, debutará en nuestro Teatro Principal el sábado próximo con el aplaudido drama «El Estigma».

Dice un colega de Tortosa:

«No nos equivocamos al pronosticar desde los comienzos de la cosecha que el precio de la algarroba sufriría un aumento de consideración.

Anteayer ya se vendieron en esta ciudad algunas partidas de dicho fruto al precio de 6 pesetas quintal».

La prensa de Barcelona relata un horroroso crimen por locura en los siguientes términos:

En un piso de la casa número 80 de la calle Mayor de Gracia vive desde hace algunos años una familia compuesta de matrimonio, un hijo y una hija. El hijo, llamado Juan Solá, de 28 años, sufre, desde algún tiempo á esta parte, una enfermedad cerebral que en algunos momentos le produce accesos de locura.

Los vecinos, que ya tenían noticia de la enfermedad del joven en cuestión, despertaron ayer mañana alarmados al oír estridentes voces de mujer pidiendo socorro. Los agentes que prestan servicio nocturno oyeron también los gritos, y se dirigieron á la casa en cuestión. Allí se encontraron con el joven Juan Solá, armado de un machete de grandes dimensiones, de esos que usan los campesinos en Cuba. El padre se defendía á duras penas de las acometidas de su hijo; en tierra yacía ensangrentado el cuerpo de la hija, llamada Ana Solá, y en la cama estaba la madre todavía, profiriendo grandes voces de auxilio. Al ver este cuadro, no fué difícil adivinar lo que había ocurrido.

Sobré las tres menos cuarto de la madrugada el joven en cuestión, presa sin duda de un acceso de enajenación mental, abandonó su dormitorio y, cogiendo el arma mencionada, se dirigió á la habitación de sus padres; una vez allí, empezó á agredir al padre, que fué el primero que se dió cuenta de lo que ocurría y empezó á pedir socorro. A los gritos se despertó la hija, acudiendo á la estancia de sus padres, en donde encontró á su hermano acometiendo ferozmente al padre. Interpusose ella, y en su cuerpo hicieron blanco los machetazos que al padre iban dirigidos. Tanto recibió, que al fin cayó al suelo desvanecida por la pérdida de sangre y el dolor de las heridas.

Al loco, á quien costó no poco trabajo su jeter por estar presa de violenta excitación, le fué puesta una camisa de fuerza, encerrándolo después en un cuarto del mismo piso.

El padre, á pesar de los muchos golpes que recibió, ninguno logró causarle heridas de gravedad. No fué tan afortunada la hermana del agresor, que falleció á las doce de la mañana. Los padres, ancianos ya, están inconsolables por la pérdida de la hija. El agresor continuaba por la tarde encerrado en la habitación antes mencionada, profiriendo grandes voces y maldiciones, y pidiendo que le soltaran.

Desde Febrero á Noviembre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

Francisco Grau Mas, de Reus; Jaime Gisbert Ca vet, de Bonastre; Mariano Font Aribat, de Gandesa; Miguel Bar Adrián, de Batea; Alejo Valle Alcón, de Pinell; Juan Alomero Adel, de Pauls; Jaime Altatetuya Querol, de Uldecona; Jaime Ameno Tueral, de Cabra, y José Val Polquera, de Poboleda.

Muchos estudiantes de diferentes Universidades piensan elevar una instancia al ministro de Fomento pidiendo sean cencidos en el presente mes de Octubre los exámenes llamados de gracia.

Brillantísima bajo todos conceptos resultó la función celebrada el domingo en la iglesia del Santo Hospital con motivo de cantar su primera misa el joven sacerdote Rev. D. Antonio Sentís.

En el presbiterio ocupaban asiento de honor el ingeniero D. Palagrín Sans y su virtuosa esposa, padrinos del nuevo celebra-

to, estando el altar mayor espléndidamente iluminado.

Se interpretó á grande orquesta, por la capilla del Sr. Gols, la preciosa misa de Ballvé, cuyo señor vino expresamente de Barcelona para asistir á la ejecución de su obra, y el ilustrado catedrático del Seminario Dr. D. Isidro Gomá describió en elocuentes y conmovedores párrafos la misión á que está destinado el sacerdote católico en este mundo, deseando al nuevo ministro de Dios muchos y fructíferos resultados en su difícil y espinosa carrera.

Leemos en *La Lucha* de Girona:

«Ha circulado el rumor de haberse hecho gestiones cerca de personas acaudaladas para levantar un empréstito y ponerlo á disposición de don Carlos.»

Opina un acaudalado propietario y agricultor, que aun cuando el agua que ha caído en los secanos no completa la sazón de las tierras, no hay más remedio que dar comienzo en gran escala á las operaciones de siembra, por ser ya llegada la época en que se precisa tan importantísima operación, para que arraigue bien y germine mejor la semilla, que en opinión de muchos es lo que mejor defiende las cosechas de las contingencias atmosféricas.

Son muchos los molinos de Tortosa en los que han comenzado ya los trabajos de molienda de la aceituna, resultando el producto obtenido de inmejorable calidad, lo cual hace esperar que se pague á buenos precios.

Ayer se hizo cargo de la cátedra de Derecho civil, romano y patrio de este Seminario pontificio el nuevo canónigo de esta Metropolitana, Dr. D. Cayetano Sentís.

La fiesta de la repartición de premios á los escritores que los han obtenido en el Certamen convocado por la sociedad «La Palma» de Reus y que debe tener lugar el próximo domingo en el «Teatro Fortuny», promete revestir todos los caracteres de una verdadera solemnidad literaria.

Mucho ojo.

En el Gobierno civil de Barcelona se ha presentado una denuncia respecto á la existencia de una regular cantidad de billetes de Banco falsos de cien pesetas, que circulan por aquella ciudad.

Dos niños de unos siete años que estaban jugando, en la partida de la Cava (Tortosa), con una escopeta, tuvieron la desgracia de que se disparase, causando la muerte á uno de ellos llamado Agustín Arques Ribas.

Según las observaciones meteorológicas más recientes, las lluvias en el próximo invierno han de ser frecuentes y abundantes, con especialidad en las costas, y la otoñada permitirá á los labradores hacer temprano las siembras.

De cumplirse tan favorables pronósticos, están de enhorabuena los agricultores.

Gran marejada es la que reina en Barcelona entre los coristas de Clavé. Ello es debido á que las sociedades corales han recibido una circular suscrita por la Junta de la Asociación, participándoles que su presidente ha desaparecido quedando en descubierto con la entidad que con tanto desacierto presidió. Supónese que el desfalco asciende á unas 3,000 pesetas.

En los exámenes para condestables de la Armada, verificados últimamente en el departamento de Cartagena, ha sido aprobado el soldado del regimiento infantería de Sevilla, núm. 33, Juan José Arnau Soler, natural de La Galera y huérfano de padre y madre.

Ha llegado á Barcelona el bizarro coronel de milicias blancas disciplinadas don Emilio de Aguirreozabal, jefe del cuerpo de bomberos de Santiago de Cuba y que ha permanecido 50 años alejado de España. Viene en concepto de repatriado, y trae, para devolverla á la infanta Isabel, la bandera que S. A. le entregara hace más de 20 años.

La fabricación de la cerveza en todas partes procura con sus progresos cerrar las puerias de los mercados nacionales á las que proceden de Austria y de Inglaterra.

En Francia y en España va disminuyendo considerablemente el consumo de las cervezas extranjeras, y aumenta en cambio el de las fabricadas en el país.

A pesar de lo que acabamos de consignar, no han disminuido las exportaciones de las cervezas alemanas, aumentando por el contrario, puesto que implanta su venta en los Estados Unidos y en la América del Sur, habiendo penetrado igualmente en China, en las Indias, Australia, Africa y el Cabo.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Contra los CALLOS y DUREZAS el remedio más eficaz es el CALICIDA JUANOLA.

Toda clase de catarros, principalmente el bronquial crónico, las enfermedades de la piel, herpes, forúnculos, etc., se curan con el *Licor de Brea de Juanola*. Muy concentrado y económico.

Venta: Farmacia Moderna, Bajada Mercaderías, 5.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETÍN OFICIAL

Real orden de Fomento concediendo exámenes extraordinarios durante el mes actual.

—Se halla vacante en el Instituto de Avila la cátedra de Rétorica y Poética, dotada con 3.000 pesetas anuales.

—Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo.

—Edictos del Agente ejecutivo de Marsá.

—Providencias de los Juzgados de 1.ª instancia de Tarragona y Valls y del municipal de Tamarit.

Notas festivas

Leemos en un periódico de anuncios:

«Se gratificará á quien entregue en esta redacción un perro que se ha perdido á un caballero con una cola negra desde la calle de Alcalá á la estación del Norte.»
¡Vaya una cola!

En un café:

—¿Has estudiado Derecho y no conoces la ley Julia?

—Te diré: cuando era estudiante, me ocupaba más de Julia que del Derecho.

En un restaurant:

El camarero vé que un parroquiano está llorando delante de un filete.

—¿Por qué llora usted?—le pregunta.

—Lloro para ver si puedo ablandar esta maliciosa carne.

CHARADA

Os diré, aunque supongo lo sabéis, que el *una dos tres cuatro cinco seis* de la semana entrante, ha sido el hundimiento horripilante del palacio del duque de la Vesta, por falta de buen *cuarta quinta sexta*. Y aún, del todo, el palacio no ha caído: que *una* cada momento se oyó el ruido de un piedra que *dos tres* derrumbada, por aquellos escombros despeñada.

Solución á lo anterior: *Saltamontes*.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Froilán, ob., y San Plácido, mr.

SANTOS DE MAÑANA.—San Bruno, fr., y San Emilio, mr.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia del Santo Hospital. Por la mañana estará de manifesto S. D. M., de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cuatro y cuarto y se reservará á las siete, después de rezado el Seráfico Trisagio y la letanía de los Santos.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. al pie de la Cruz en el trascoro de la Catedral.

Mes del Santísimo Rosario

Empieza en las iglesias y horas siguientes, durante el santo sacrificio de la misa:

Catedral.—A las siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, á las doce en el altar de Ntra. Señora del Rosario.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al anochecer.

San Francisco.—A las ocho de la mañana.

Huérfanos.—A las siete de la mañana.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Santa Clara.—A las seis y media de la mañana.

Beneficencia.—A las siete de la mañana.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana.
 Descalzas.—A las ocho de la mañana.
 San Juan Bautista.—A las seis de la tarde exposición mayor, Rosario, Trisagio y a las siete reserva.
 Sma. Trinidad.—A las cinco y media de la mañana y a las cinco y media de la tarde con exposición menor.
 Beatas de Santo Domingo.—A las seis de la mañana.
 Jesús María.—A las seis menos cuarto de la tarde.
 Hospital.—A las seis y cuarto de mañana.
 Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana, con exposición de S. D. M. y a continuación se hará el mes de Santa Teresa de Jesús.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
 Dn Málaga y esc. en 6 ds. v. Játiva, de 793 ts., c. Llorat, con efectos, consignado a D. Antonio Más.

DESPACHADAS
 Para Gette y esc. v. Amalia, c. Escandell, con cargo general.
 Para San Felio de Guixols pol. gol. San Francisco, c. Carmona, en lastre.
 Para Génova y esc. v. Játiva, c. Llorat, con efectos.
 Para Port Vendres pol. gol. francesa La Paix, c. Parés, con vino.

OBSERVACIONES DEL DÍA DE AYER
 A las ocho de la mañana, viento O. N. O. flojo, mar llana y horizontes acelajados.
 Al ocaso, viento S. S. O. bonancible, mar llana y horizontes entrecubiertos.

A última hora de la tarde quedaban fondeados en el puerto los vapores «Amalia» y «Játiva», este último dispuesto para salir.

Durante el mes de Septiembre próximo han entrado en nuestro puerto 80 buques—61 de vapor y 19 de vela—con un total de 45.864 toneladas, 1.328 tripulantes y 49 pasajeros.

Clasificados dichos buques por banderas, resultan: españoles, 60; franceses, 7; ingleses, 5; suecos y noruegos, 4; dinamarqueses, 2; italianos, 1; rosos, 1.

En igual período de tiempo han sido despachados 74 buques, 40 para el extranjero y 34 para cabotaje.

Durante el mes de Septiembre de 1897 entraron 93 buques, y salieron 91.

Para Habana y Cienfuegos tiene señalada su salida de Barcelona para el 15 del corriente el magnífico trasatlántico «Miguel Jover», admitiendo pasajeros y carga para dichos puertos y Canarias.

Sección comercial

Mercado de Tarragona

Vinos.—Cotizamos a los precios siguientes:
 De Vilaseca, de 24 a 25 ptas. carga.
 De la Canopja, de 24 a 25.
 De Reos y comarca, de 27 a 28.
 Prioratos superiores, de 35 a 40.

Bajo Priorato, de 30 a 32.
 Montblanch y Urgel, de 22 a 23.
 Nuevos, de 6 y 1/2 a 7 reales el grado.
 Vinos blancos.—Nuevos a 8 reales el grado.
Espiritu.—Cotizamos:
 De vino destilado.—De 108 a 119 duros los 68 cortés, 35 grados, sin casco; refinado a duros 16 la carga de 24 1/2 grados.
 De orojo.—De 90 a 92 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados a 15 duros la carga de 24 1/2 grados.

Anisados.—Cotizamos:
 Vino, de 19 1/2 a 73 duros los 480 litros.
 Idem de 17 1/2 a 60 los id. id.
 Orojo de 19 1/2 a 66 los id. id.
 Idem de 17 1/2 a 53 los id. id.
Hollandas.—De 13 1/2 a 14 duros la carga.
Mistelas.—A los precios siguientes:
 Blancas de 65 a 70 pesetas, de 8 a 10 grados licor y 14 a 15 fuerza.
 Negras de 50 a 55 pesetas.

Aceites.—Cotizamos:
 Finaos del Campo, a 18 reales; clase corriente, de 6 a 6 1/2.
 De Urgel, a 18 reales cuartán.
 De Arrieta, de 6 a 6 1/2.

Arroces.—Cotizamos:
 Almonquili. Núm. 0, 18 1/2 reales; núm. 1, 19; núm. 2, 19 1/2; núm. 3, 20; y núm. 9, 21 reales arroba.
Azúcares.—Granillos, 44 reales; blanquillos, 40; terciados, 41; quebrados, 38 a 39; molidos, 38 a 40; cortadillos primera, 55 arroba; id. segunda, 52.

Trigos.—De 14 a 15 pesetas cuartera.
 Berdianska, de 22 a 23.
Bacalao.—De 47 a 48 pesetas los 40 kilos.
Avellana.—De 26 a 27 ptas. cuartera.
Almendra.—De 54 a 55 pesetas saco de 50 a 400 kilos.

Atunes.—Los precios por pipa en almacén son los siguientes:
 Sorra, 80 a 85 duros pipa.
 Tronco, 70 »
 Colas, 50 »
 Espineta, 24 »
 Sengacho, 24 »
 Descargamento retorno, 65 »
 Tronco id., 60 »
 Espineta id., 22 »
 Sengacho id., 22 »
 Recortes id., sin existencias.

Petróleo.—En cajas a 25 pesetas, caja de dos latas. Gasolina, a 25 pesetas, caja de dos latas.

Azufres.—Molido floristella, de 39 a 40 reales los 40 kilos.
Sal.—Cotizamos: Molida, 1'25 ptas. los 40 kilos; en grano, 3'90 peseta los 40 kilos.
Cafés.—Manila, 31 duros los 41'60 kilos; Puerto Rico, Hacienda escogida, 34 1/2 y Puebla a 31.

Harinas.—Se cotizan a los precios siguientes:
 1.ª de reales 18 a 19 arroba, según clase y fuerza.
 Redonda 17 a 18 id.
 2.ª de 16 a 17 id.

Terceras de 12 a 14 id.
Alpiste.—De 16 a 17 ptas. los 70 litros.
Arvejones.—De 12 a 13 ptas. coartera. Escasas existencias.
Salvados.—De 17 a 18 reales doble coartera de 100 litros.

Cuarteras.—De 7 a 8 ptas. doble coartera.
Cebadas.—Del país, de 28 a 30 reales los 70 kilos; extranjera, no hay.
Habones.—Del país, de 11 a 12 ptas. los 70 kilos.

Guanos.—Legítimo del Perú, a 13'50 pesetas los 40 kilos; idem químico, 12 ptas. los 40 kilos.
Tercerillas.—De 10 1/2 a 11 ptas. saca de 70 kilos, según clase.

Alubias.—De 37 a 38 ptas. coartera.
Sulfato de cobre.—De 70 a 75 céntimos kilo.
Garbanzos.—Del país, de 20 a 22 ptas. coartera; idem clase fina, de 24 a 25.

Algarrobas.—De 28 a 30 reales quintal. Nuevas de 22 a 23.
Avena.—De 25 a 26 reales coartera doble.
Menudillo.—De 22 a 23 reales coartera.
Mais.—De 12 a 13 ptas. los 70 litros.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 4, 6'30 t.

Cambios extranjeros	
Londres a 90 días fecha.	37'70 p
Id. a la vista.	38'15 »
París a 90 días fecha.	00'00 p
Id. a la vista.	50'80 »
Efectos públicos	
4 por 100 interior contado.	00'00 00'00
» » fin mes.	57'15 57'20
» » fin próximo.	00'00 00'00
» exterior contado.	00'00 00'00
» » fin mes.	00'00 00'00
» » fin próximo.	00'00 00'00
» Amortizable contado.	00'00 00'00
5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.	00'00 00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba 1886.	68'35 68'50
» » 1890.	50'85 51'00
Acciones fin mes	
Banco Hispano Colonial.	00'00 00'00
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia.	26'70 26'80
Medina-Zam. y O. a V.	8'40 8'50
Norte de España.	24'55 24'65

BOLSA DE MADRID

Madrid 4, 4'15 t.

4 por ciento interior.	57'75
4 por 100 idem fin mes.	57'85
4 por 100 exterior.	63'80
4 por 100 amortizable.	67'50
Aduanas.	90'50
Cubas (Emisión de 1886).	69'00
Cubas (Emisión de 1890).	51'90
Filipinas.	76'20
Banco de España.	398'00
Tabacalera.	228'00
Cambios de París.	53'00
Idem Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	43'65

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy
 Jefe de día, comandante de la zona D. Manuel Camañer.
 Parada, Luchana.
 Paseo de enfermos, Luchana.
 Hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera.
 El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil
 INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER
Nacidos.—Rosario Teresa Josefaj Rabada.
Fallecidos.—Lorenzo Roman Pacifico, Lafuente, Beneficencia.—Juan Vilar Roig, Castellarnau, 7.—Manuel Guasch Bonastre, rambla San Juan, 46.
Matrimonios.—Ninguno.

TELEGRAMAS

Madrid 4, 10'25 m.
 En breve saldrán fuerzas navales de Washington para la defensa de los puertos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.
 A este Archipiélago marcharán el lunes próximo 400 soldados para perseguir en cañoneros a los piratas tagalos y visayos.
 También saldrán la próxima semana para Puerto Rico dos regimientos de infantería y uno de caballería.

Madrid 4, 12'40 t.
 De París comunican que decididamente el orden de las discusiones de la comisión hispano-americana será el mismo en que se precisan en el Protocolo.
 Por consiguiente, se empeará por Puerto Rico.

Madrid 4, 5'45 t.
 Los círculos políticos se hallan bastante animados.
 Los comentarios versan especialmente sobre las cuestiones de Valencia y Barcelona, que han despertado el interés y la ansiedad públicas.
 Los ministeriales dicen que el Gobierno se preocupa mucho de los gremios catalanes en cuanto se refiere a las tributaciones.

IMPRESA DE LA OPINIÓN.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 15 del corriente mes, a las once de la mañana y en el despacho del Notario DON TRINIDAD DE MARTELL, Cos del Bou, 14, 1.ª, tendrá lugar la venta en subasta particular de la casa número 5 de la calle de Vilamitjana, antes Cementerio Viejo, compuesta de planta baja, tienda con entresuelo, tres pisos y jardín, hallándose además dotada de media pluma de agua.
 El pliego de condiciones para dicha subasta y los títulos de propiedad de la finca, estarán de manifiesto en la expresada Notaría todos los días, de nueve a doce de la mañana.

YA LLEGARON YA LLEGARON

Ostras verdes de Marennes
 En el acreditado y antiguo establecimiento LAS CAROLINAS, Rambla de San Juan, 65, se expenderán desde hoy las sabrosas OSTRAS VERDES DE MARENNES, recibidas directamente del criadero y perfectamente conservadas y frescas.

APRENDIZ
 Se necesita uno en la tienda de D. Buenaventura Hernandez.—Calle de Mercería, número 15.



D. MANUEL GUASCH BONASTRE

DECANO DE ESTE ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS

Ha fallecido, habiendo recibido el Santo Sacramento de la Extremaunción

(R. I. P.)

Su viuda, hijos, madre, madre política, hermana, hermanos y hermanas políticas, tíos, sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) suplican a los amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan concurrir a las diez de esta mañana a la casa mortuoria, Rambla de San Juan, 46, 2.ª, para acompañar el cadáver a la iglesia de San Juan y desde allí a la última morada.

El duelo se despide en la ex-puerta de San Francisco.

Tarragona 5 de Octubre de 1898.

No se invita particularmente.

